

## ABSTRAK

### **Sa'idatul Fitroh, 206030004, Pembatasan Keberangkatan Calon Jemaah Haji Kabupaten Kudus Tahun 1444-1445 H Dalam Perspektif Masalah Mursalah (Kajian Istitha'ah Kuota & Screening Kesehatan Pra Pelunasan)**

Sejak adanya covid-19, Pemerintah Indonesia mengeluarkan berbagai regulasi baru. Mulai dari dibatalkannya pemberangkatan ibadah haji selama 2 tahun berturut-turut, pembatasan kuota calon jemaah haji untuk lansia 65 tahun keatas, hingga dibukanya penyelenggaraan ibadah haji dengan prioritas lansia diatas 65 tahun.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Adapun pengumpulan data dalam tesis ini dengan wawancara, observasi serta dokumentasi. Untuk uji keabsahan data penulis menggunakan metode triangulasi.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui batasan dan kebijakan pemerintah mengenai keberangkatan calon jemaah haji serta bagaimana kajian fiqih tentang istithaah kuota dan *screening* kesehatan pra pelunasan calon jemaah haji tahun 1444-1445 di Kabupaten Kudus.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) kebijakan pemerintah pasca covid-19 adalah tidak adanya batasan bagi calon jemaah haji usia lanjut pada tahun 2023, hal ini sesuai KMA 189 tahun 2023. Pada 2024 mendatang, kebijakan pemerintah lebih ketat, dimana calon jemaah haji tidak diperbolehkan melakukan pelunasan sebelum berstatus istithaah kesehatan, (2) pembatasan calon jemaah haji berdasarkan istithaah kuota dan istithaah kesehatan, (3) dalam kajian fiqih, beberapa Imam Madzhab seperti Imam Syafii, Maliki, dan Hanafi memiliki makna istithaah yang salah satunya adalah kemampuan fisik atau *badaniyyah*. Kemampuan untuk menjalankan ibadah itu sendiri. Hanya Imam Hambali yang tidak memiliki makna tersebut.

Benang merahnya adalah pembatasan keberangkatan calon jemaah haji dengan istithaah kesehatan sangat diperlukan, karena dapat memudahkan penyelenggaraan haji menjadi lancar, baik dari individu calon jemaah ataupun pemerintah sebagai penyelenggara. Kebijakan-kebijakan haji terutama perihal istithaah kesehatan sebagai syarat wajib bagi calon jemaah haji sebelum melakukan pelunasan adalah hal yang tepat. Mengingat ibadah haji adalah ibadah *badaniyyah* yang membutuhkan kondisi fisik prima, paling tidak sehat dan dapat melakukan aktifitas baik ibadah atau lainnya secara mandiri. Hal tersebut juga sesuai dengan pandangan makna istithaah dari mayoritas imam madzhab empat diatas.

**Kata Kunci:** *Pembatasan Haji, istithaah kuota, istithaah kesehatan*

## ABSTRACT

### **Sa'idatul Fitroh, 206030004, Restrictions on the Departure of Prospective Hajj Pilgrims in the Kudus City Period 1444-1445 H In the Perspective of the *Maslahah Mursalah* (Quota Istitha'ah Study & Pre-Payment Health Screening)**

Since the emergence of Covid-19, the Indonesian Government has issued various new regulations. Starting from canceling departures for the Hajj pilgrimage for 2 consecutive years, limiting the quota for prospective Hajj pilgrims to seniors 65 years and over, opening the Hajj pilgrimage with priority for seniors over 65 years.

This research is qualitative research with a case study approach. The data collection in this thesis is through interviews, observation and documentation. For testing the validity of the data, the author used the triangulation method.

The purpose of this research is to find out government restrictions and policies regarding the departure of prospective Hajj pilgrims as well as how the Fiqh studies regarding quota ability and health *screening* of pre-payment for prospective Hajj pilgrims in 2023-2024/1444-1445 in Kudus City.

The results of this research show that (1) post-Covid-19 government policy is that there are no restrictions for elderly Hajj pilgrims in 2023, this is in accordance with KMA 189 of 2023. In 2024, the government policy will be stricter, where prospective Hajj pilgrims are not allowed to make payments before having health ability status, (2) restrictions on prospective Hajj pilgrims are based on quota ability and health ability, (3) in the study of fiqh, several Madzhab Imams such as Imam Syafii, Maliki, and Hanafi have the meaning of "ability", one of which is physical ability or *badaniyyah*. The ability to carry out worship itself. Only Imam Hambali does not have that meaning.

The common thread is that limiting the departure of prospective Hajj pilgrims with health ability is very necessary, because it can make it easier to organize the Hajj smoothly, both for individual prospective pilgrims and the government as the organizer. Hajj policies, especially regarding health ability as a mandatory requirement for prospective Hajj pilgrims before making payments, are the right thing. Remembering that the Hajj is an act of worship *badaniyyah* who require prime physical condition, are at least healthy and can carry out activities, whether religious or other, independently. This is also in accordance with the view of the meaning of "ability" from the majority of the four madzhab imams above.

**Keywords:** *Hajj restrictions, quota ability, health ability*

## خلاصة

هـ1445-1444 القيود على مغادرة الحجاج إلى المنطقة المقدسة عام

من منظور مشكلة المرسلات

(دراسة الاستدعاء والفحص الصحي للدفع المسبق)

منذ ظهور فيروس كوفيد-19، أصدرت الحكومة الإندونيسية العديد من اللوائح الجديدة . بدءاً من إلغاء رحلات الحج لمدة عامين متتاليين، واقتصار حصة الحجاج المحتملين على كبار السن 65 عاماً فما فوق، إلى فتح الحج مع الأولوية لكبار السن الذين تزيد أعمارهم عن 65 عاماً. هذا البحث هو بحث نوعي مع نُهج دراسة الحالة. يتم جمع البيانات في هذه الأطروحة من خلال المقابلات والملاحظة والتوثيق. ولاختبار صحة البيانات استخدم الباحث أسلوب التثليث. الهدف من هذا البحث هو معرفة القيود والسياسات الحكومية فيما يتعلق بمغادرة حجاج المستقبل وكذلك دراسة الفقه فيما يتعلق بمخصص الاستحاضة والفحص الصحي للدفع المسبق للحجاج المحتملين في عام 2023-2024/1444-1445 في كودوس ريجنسي.

تظهر نتائج هذا البحث أن ( ١ ) سياسة الحكومة بعد كوفيد-١٩ هي عدم وجود قيود على الحجاج المسنين في عام 2023، وهذا في وفقاً لـ  $KMA$  ١٨٩ لعام 2023. في عام 2024، ستكون سياسة الحكومة أكثر صرامة، حيث لا يُسمح للحجاج المحتملين بدفع مبالغ قبل الحصول على حالة الاستشفاء الصحي، ( ٢ ) القيود المفروضة على الحجاج المحتملين تعتمد على حصة الاستحاضة والاستحاضة الصحية، ( ٣ ) في دراسة الفقه، العديد من أئمة المذهب مثل الإمام الشافعي، وعند المالكية والحنفية معنى الاستحالة، وهي القدرة البدنية أو البدنية. القدرة على أداء العبادة نفسها. فقط الإمام الحنبلي ليس لديه هذا المعنى.

القاسم المشترك هو أن الحد من مغادرة الحجاج المحتملين بالبروتوكولات الصحية أمر ضروري للغاية، لأنه يمكن أن يسهل تنظيم الحج بسلاسة، سواء بالنسبة للحجاج المحتملين الأفراد أو الحكومة باعتبارها المنظم. إن سياسات الحج، وخاصة فيما يتعلق بالاستشفاء الصحية كشرط إلزامي للحجاج المحتملين قبل أداء المدفوعات، هي الشيء الصحيح. متذكرون أن الحج حج بدني يتطلب حالة بدنية ممتازة، على الأقل صحية وقادرة على القيام بالأنشطة سواء كانت دينية أو غيرها بشكل مستقل. وهذا أيضاً موافق لقول معنى الاستحاضة عند جمهور أئمة المذاهب الأربعة المتقدمين.

قيود الحج، سعة الحصص، القدرة الصحية: الكلمات المفتاحية